

Monti Barbatu, l'âge du Bronze moyen dans le Taravu et le Valincu.

Les fouilles archéologiques menées au Monti Barbatu, entre 2013 et 2019, s'inscrivent dans la lignée des travaux qui y ont été menés depuis la découverte du site dans les années 1980. Le site constitue dès la Préhistoire un important village. A l'âge du Bronze, celui-ci se transforme et se fortifie. A la fin de cette période, les populations de la basse vallée du Taravu s'y regroupent afin de mieux se protéger, dans un climat social tendu. Un alignement de statues-menhirs est alors mis en place sur le site. Monti Barbatu est abandonné vers 1100 av. J.-C., puis à nouveau fréquenté durant l'époque romaine. Au Xe siècle, un nouvel habitat y est établi, avant la construction d'un village, d'un château et d'une église autour de l'an 1300. Cette permanence de l'occupation au fil des millénaires montre à elle seule le caractère stratégique d'un site offrant une vue dominante, des défenses naturelles, un contrôle de chemins traditionnels et des terrains riches. Cette conférence présentera ces aspects, ainsi que le livre récemment sorti, qui explique dans les détails les résultats de la fouille, tout en les replaçant dans leur contexte du Taravu et du Valincu.

Lien présentant l'ouvrage : <https://www.araceditions.com/product-page/monti-barbatu-l-%C3%A2ge-du-bronze-moyen-dans-le-taravu-et-le-valincu>